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9:56　開会・挨拶
開催概要説明
会期1日、出席委員5名、欠席委員0名、委員外1名
議事1　令和6年第2回定例会等の運営について

資料により1から2について一括説明
1　提出予定案件について（6月13日現在）

（1）町長提出予定案件
予算3件、条例4件、工事請負契約6件、財産の取得2件、辺地1件、
規約変更1件、区域の変更1件、報告3件

（2）議員提出案件
４の「請願・陳情等の取り扱いについて」で協議

２　各議案の常任委員会付託などについて
（1）一括上程

令和6年度各会計補正予算　3件（議案第38号～第40号）
繰越計算書  2件（報告第4号、第5号）

（2）委員会付託案件　
令和6年度各会計補正予算　3件（議案第38号～第40号）

（3）付託省略案件　
議案等　15件（議案第41号～第55号）

・前回内容確認の指示があった、報告第6号の和解及び損害賠償の決定に関する専
決処分の報告については、公用車と一般車両の接触事故とのことである。
・何かあるか。
・補正予算の中でふるさと交流館に関する説明があったが、もう少し内容がわかれば。
・ふるさと交流館の源泉に関わる整備と聞いている。
・これについて産業建設常任委員会で話し合いがされているか。
・明日の委員会で説明はあると思うが、事前審査に当たると思うので、詳しくは予算の
特別委員会でと考えている。
・他にあるか。
・特になし。
３　一般質問の取扱いについて

受理件数9件
・1件ずつ確認したい。
　田村議員の一般質問について、一部文言整理がある。何かあるか。
・特になし。
・中村議員の一般質問について、一部文言整理と質問の分割がある。何かあるか。
・括弧書きが残っているが、これについては次回の一般質問検討会議で土山先生に技
術的な相談をしてみてもいいかと思う。
・他にあるか。

開会 9:56
閉会 10:56

小椋　哲也 出席 外山　浩司 出席 今西　和雄 出席
佐藤　 雄 出席 戸田　憲悦 出席

委員外の出席 議長 西原　　浩 合計 1名
事務局職員 局長 干場　富夫 主幹 木幡　友哉 合計 2名

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。
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令和6年第6回議会運営委員会　要点記録

開閉会日時 令和6年6月13日（木曜日) 会議場所 別海町議会
委員会室1

委員の出欠



令和6年第6回議会運営委員会　要点記録
・特になし。
・伊勢議員の一般質問について、質問の分割がある。何かあるか。
・特になし。
・外山議員の一般質問について、一部文言整理と質問内容の変更がある。何かあるか。
るか。
・特になし。
・髙橋議員の一般質問について、一部文言整理と表記の統一がある。何かあるか。
・特になし。
・吉田議員の一般質問について、質問動機の具体化と質問内容の変更がある。何かあ
るか。
・質問順として、水対策の間に電源対策が挟まっているが、もう修正のタイミングがないの
で、流れを考えながら質問してもらうしかない。
・他にあるか。
・特になし。
・小椋議員の一般質問について、一部文言整理がある。何かあるか。
・特になし。
・横田議員の一般質問について、内容が大きく変更になっている。何かあるか。
・このタイミングでここまで大きく変更となるのは、今後生じないようにしていかなければなら
ない。内容はかなり整い、アドバイスを反映してバージョンアップしていくやり方は素晴らしい
とは思うが、タイミングが遅いので、（ラインワークスに）着想ルームがあるので、そこを活用
し、一般質問検討会議前までに論旨だけでも定まるようにしましょうということを個別に話
したいと思う。
・他にあるか。
・特になし。
・今西議員の一般質問について、一部内容の具体化がある。何かあるか。
・特になし。
・一般質問のチラシは6月20日前後の新聞折込を予定している。
・今回の修正内容が反映されているか。
・されている。
４　請願・陳情等の取り扱いについて
・前回議会運営委員会以降、新たに新日本婦人の会別海支部から「女性差別撤廃条
約選定議定書のすみやかな批准を求める意見書の日本政府への提出についての陳情」
が提出されているが、陳情の取扱いにおいて、意見書案が添付されていないものについて
は議員控室掲出としていることから、本件は報告のみとさせていただく。
・これについては、賛同する場合は、議員個人として意見書を作成して発議するという流
れでいいか。
・そのとおり。
５　会期及び議事日程について
資料により５についての内容説明

令和6年6月20日から27日までの8日間
1日目 議会運営委員会報告、会期決定の件、諸般の報告、

行政報告、令和6年度行政執行方針、令和6年度教育行政執
行方針、提出案件の概要説明、各議案の説明・質疑

2日目 休会
3日目 休会
4日目 休会
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令和6年第6回議会運営委員会　要点記録
5日目 一般質問
6日目 一般質問

休会（予算決算審査特別委員会、広報・広聴常任委員会）
7日目 休会（午前：総務文教・福祉医療常任委員会、午後：産業

建設常任委員会）
8日目 予算決算審査特別委員会付託事件審査結果報告

各議案討論・採決
議員提出議案説明・質疑、討論・採決
議員派遣の件
閉会中の所管事務調査

・前回議会運営委員会から変更はない。
　各常任委員会は前回決定したとおり。
　また、閉会中の所管事務調査については各委員会から提出されたとおり。
・意見書については前回決定のとおり、戸田副議長と今西委員長にお願いする。
6　諸般の報告について
資料6のとおり。

議事2　その他
1　第3回全員協議会について
2　第3回議員間討議について
3　次回議会運営委員会の開催について

第7回議会運営委員会
日時　　6月27日（木）定例会終了後から
場所　　正副議長室
議事　　第2回定例会についてほか

・全員協議会については前回から変更なし。
・前回協議した、一般会計の補正予算審査方法において目ごとの審査から項ごとの
審査に変更することついて、議会運営委員会の了承を得た旨、予算決算審査特別
委員長に報告済。この変更内容については議員間討議で説明したい。
・補正予算の事前質問については、6月17日の全員協議会後から受付し、締切は
6月19日とする旨、議員間討議で報告したい。
4　その他
・議会基本条例に係る議員アンケートについて、締切は6月末としたいがよろしいか。
・異議なし。
・別海町議会新型コロナウイルス感染予防対策に係る会議規程の廃止について、新型
コロナウイルス感染症の位置付けが令和5年5月8日から2類から5類に移行されたことに
伴い、国の新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針が廃止され、併せて対策
本部も廃止、また北海道においても要綱及び対策本部が廃止されており、本町において
も対策本部及び対応マニュアルの廃止が行われている。
　しかし、町においては感染状況の変化に対応するため、当面庁内連絡会議は存続す
ることとしてきた。
　当議会では、令和2年度に同規程を策定し、対策を実施してきたが、今後の情勢を見
ながら、本規程の廃止等を検討するとしていた。
　その後、町では令和6年3月31日付けで北海道感染症対策連絡本部が廃止された
ことを受け、同日付けで庁内連絡会議を廃止したことから、当議会においても、同規程を
廃止することとし、今後のコロナ対策については国の示す対応方法に準じて、議員個々の
責任において行うこととしてよろしいか伺う。

委員長 9番 小椋
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事務局長 干場
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事務局長 干場

事務局長 干場

委員 一同
事務局長 干場



令和6年第6回議会運営委員会　要点記録
・発症日を0日とし、5日間は外出を控えるとなっているが、町職員もこれに従って休暇とな
るのか。
・そのとおり。病気休暇扱いとなる。
・インフルエンザも同じ対応になるか。
・インフルエンザについては、日数の決めはない。
・他に何かあるか。
・特になし。
・事務局提案のとおりとする。
・根室町村議会議長会主催の研修会について、管内議長会総会時に協議され、10月
25日金曜日を目途に羅臼町が当番町として準備を進めている。
　講演会は学校で行い、交流会はホテルで行う予定とのこと。観光客が入ってくる時期で
もあるので宿泊される方は早めに連絡を頂きたい、また、その際には多くの宿泊をお願い
したいとのことだった。
・昨年別海町で実施したときも、（羅臼町の）ほぼ全議員が宿泊してくれたので、最低
でも議運のメンバーは宿泊を予定してほしい。
・根室管内の道議会議員定数維持に係る要請について、1市4町の首長及び議長が7
月2日に道議会に要望書を提出することとなっている。
・何かあるか。
・特になし。
・北方領土隣接市町議会連絡協議会の設立について、根室市議会北方領土水産対
策特別委員会の正副委員長から、1市4町の議会による取組として、隣接議会が様々
な課題に対して共通認識を持ち、解決に向けた活動ができる組織を立ち上げたいとの
申出が議長にあった。
　このことについて、4町の賛同が得られ、同会設立に向けて進めているとのこと。
　なお、構成員は各市町の正副議長となる予定。
・現在日程調整中で、立ち上げの総会は7月になる予定。
・当議会への視察について、枝幸町が11月の一般質問検討会議の傍聴に、月形町が
11月5日午後に議会活性化の取組についての視察に来たいとの申し出を受けている。
・日程調整は別として、枝幸町、月形町の視察を受入れすることとしてよろしいか。
・異議なし。
・一般質問検討会議の傍聴は、こちらの都合に合わせて来ることが可能なのか。
・こちらの日程が決まった時点で連絡し調整するが、都合が合わなければ取りやめもあり
得る。
・北海道町村議会議長会表彰について、中村議員、松 議員が自治功労者表彰を
受けたことから、定例会初日に表彰状の伝達式を行う。
・何かあるか。
・特になし。
・最後に、議員会主催のパークゴルフ大会の開催について、今年度も6月定例会後に開
催することで進めているとのことから報告する。
　事務局からは以上。
・その他、各委員から何かあるか。
・1点目、根室教育振興会総会に参加し情報提供があった話だが、中学校部活の地
域移行について進めていく予定であるが、組織づくりや指導者確保や移動の問題等、課
題が多くあるとのこと。
　資料を議員控室に置いてあるので見てほしい。
・2点目、北海道町村議会議長会総会時に、議員のなり手不足に関して、議員報酬の
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令和6年第6回議会運営委員会　要点記録
在り方については慎重に検討願いたいとの話があった。
　現在、当議会も原価方式を検討しているが、これまでの首長の3分の1という通例や、
予算額を増やさないために報酬を上げて定数を減らす考え方はあまりよろしくないとのこと。
・他に何かあるか。
・特になし

閉会挨拶

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋 10:56  　閉会


